



Con el proyecto PREMIO se han intervenido más de 22 centros de compresión de gas, ubicados principalmente en el Lago de Maracaibo.

El proyecto PREMIO busca el fortalecimiento del esquema socialista de participación popular expresado en la conformación de alianzas entre cooperativas, Empresas de Producción Social, pequeñas y medianas empresas y grandes empresas, desarrollando de forma sustentable las potencialidades locales

Kelli Hernández

Fotos: Rubén Barboza / Benito Gutiérrez

El Plan de Recuperación Extraordinario de Mantenimiento de las Instalaciones de PDVSA Exploración y Producción Occidente (PREMIO) ha logrado hasta la fecha la conformación de 22 alianzas, con la participación de 175 cooperativas-Empresas de Producción Social con un total de 4.581 asociados, 35 pequeñas y medianas empresas (Pymes) y 17 grandes empresas.

Para el segundo trimestre de 2007, se estima alcanzar la cifra de 108 alianzas que unen el esfuerzo de 627 cooperativas-EPS con un estimado total de 11.000 asociados, 231 pequeñas y medianas empresas y 109 grandes empresas.

A través de estas alianzas se garantiza la ejecución de los trabajos de restauración de la plataforma de infraestructura petrolera, y contemplan aportes financieros significativos para el beneficio social de las comunidades, como parte de la oferta social de las empresas que participan a través de esta figura empresarial en el Proyecto PREMIO.

Contratos marcos

Como estrategia de contratación básica, el Plan de Recuperación Extraordinario de las

Instalaciones de PDVSA Exploración y Producción Occidente establece la conformación de dos contratos marcos.

El contrato marco "A" está diseñado para la ejecución de inspecciones técnicas, ingenierías, asesorías y aseguramiento de la calidad, con un alcance de 3.4 millones de horas-hombres. Fue firmado con seis alianzas establecidas entre 52 empresas (31 cooperativas-EPS, 19 Pymes y 2 grandes empresas). Es de resaltar que este contrato está asociado a 23 proyectos sociales por un monto de 3.500 millones de bolívares, más un aporte al fondo social para el desarrollo de las comunidades en el orden de los 6.500 millones de bolívares, lo que se traduce en un total de Bs. 10.000 millones como oferta social.

Por otro lado, el contrato marco "B", que actualmente se encuentra en elaboración, contempla la ejecución de los servicios de mantenimiento y construcción bajo la conformación de 86 nuevas alianzas entre 452 cooperativas-EPS con 6.200 asociados, 196 pequeñas y medianas empresas y 92 grandes empresas.

En este contrato marco se prevé la ejecución de 96 proyectos sociales a ser desarrollados en los estados Zulia, Falcón, Lara, Mérida y Trujillo por un monto aproximado de Bs. 84.000 millones y un aporte al fondo social de 96.000 millones de bolívares, generan-

do un resultado para el beneficio del pueblo soberano, por un monto de Bs. 180.000 millones. Asimismo, se han conformado otras 14 alianzas cuya labor se concentra en la realización de trabajos específicos para la recuperación de gabarras y mantenimiento de equipos estáticos en nuestras instalaciones.

Nueva forma asociativa

El esquema de alianzas cumple con los lineamientos de nuestro presidente Hugo Rafael Chávez Frías, respecto al apalancamiento y acompañamiento de las grandes empresas en el desarrollo de las pequeñas y medianas empresas, cooperativas y Empresas de Producción Social (EPS), compartiendo responsabilidades como socias en la ejecución de los trabajos.

Durante la actividad desarrollada en el 2006, se generaron 23 mil puestos de trabajo, de los cuales 7 mil fueron directos y 16 mil indirectos.

La Nueva PDVSA está logrando el cambio cultural al mantener sus instalaciones con un alto grado de confiabilidad, apuntalando una nueva forma asociativa bajo la figura de alianzas, siendo este modelo un factor importante en el fortalecimiento de la propiedad colectiva dentro del esquema de participación popular de las empresas, en beneficio de los más necesitados.

Balance 2006

El Plan de Recuperación Extraordinario de las Instalaciones de PDVSA Exploración y Producción Occidente (PREMIO) presentó al cierre de 2006 un avance significativo en los trabajos de restauración de la infraestructura petrolera.

La mayoría de las instalaciones contempladas en el programa no había recibido el mantenimiento adecuado por la vieja PDVSA, lo que aumentaba el riesgo de accidentalidad, comprometiendo los procesos de operatividad para la producción de crudo y gas, con impactos ambientales negativos, principalmente en aquellas instalaciones en el Lago de Maracaibo.

En el balance del proyecto PREMIO, se observa a la fecha la intervención de más de 22 centros de compresión de gas, ubicados principalmente en el Lago de Maracaibo, con lo que se logra la recuperación de las condiciones de operación y confiabilidad de los mismos.

Con este programa, la Nueva PDVSA ejecuta el mantenimiento de la infraestructura de la División de Exploración y Producción Occidente, con una inversión a la fecha de 2 mil 400 millones de bolívares.

Manejo de crudo en forma confiable

Con la puesta en ejecución del proyecto -desde mediados del 2006- se ha logrado un avance significativo en el mantenimiento mayor de 36 tanques de almacenamiento de crudo, así como la recuperación de 6 hornos de calentamiento, y la reparación de los brazos de carga del muelle 7 de La Salina ubicado en el municipio Cabimas.

El Plan de Recuperación Extraordinario de las Instalaciones de PDVSA Exploración y Producción Occidente registró un avance del 87% en el mantenimiento mayor de los oleoductos Ulé-Amuay y Puerto Miranda-Cardón, que van hacia el Complejo Refinador de Paraguaná (CRP), el más grande del mundo.

Otro de los oleoductos intervenidos es el Mara-Pacón, cuyos trabajos se han ejecutado en un 92%. Con sus 42 kilómetros de longitud, el nuevo oleoducto garantizará el manejo de crudo en esa área de forma segura y en armonía con el ambiente.



En la conformación de alianzas empresariales participan cooperativas, EPS, pequeñas, medianas y grandes empresas.